

EL OBRERO

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA EN ELCHE
Y DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Elche: Número suelto, 10 cts. Un mes, 50 cts.
Resto de España: Trimestre, 2'00 ptas.
Extranjero: Trimestre, 2'50 ptas.

Aparece semanalmente
Toda la correspondencia al Director
No se devuelven los originales

REDACCION Y ADMINISTRACION
Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 5)
Paquete de 50 ejemplares, 2'00 pesetas.

Del momento

La reforma de la enseñanza

Es este un tema que va dando bastante materia de discusión desde que el Gobierno anunció su propósito de introducir reformas en las normas seguidas hasta ahora para la educación de la niñez y juventud. No vamos, pues, nosotros, a desgarnar unos cuantos argumentos acerca de la forma más conveniente de preparar los estudios y de los programas que mayores provechos reportarían, pues ese es un punto que cae dentro de las atribuciones privativas de los mismos encargados de encauzar la juventud. Pero permítasenos decir algo en este asunto de tan capital importancia.

La enseñanza ha estado en todo momento abandonada. Era un tipo clásico el que representaba a nuestro maestro bajo la figura esmirriada de un anciano famélico, con las disciplinas bajo el brazo y los codos de la americana rotos; algo tan nacional, tan típico, que el dibujo pudo prodigarse durante un buen número de años y la caricatura de su miseria producir carcajadas imbéciles, sin que quienes tenían a los instructores de la juventud en aquellas condiciones miserables e innobles, supeditados a las veleidades de los caciques, tuvieran vergüenza de que tales hechos y tamañas burlas pudieran producirse.

Algo se ha enmendado. Los sueldos de los maestros se mejoraron en parte, pero todavía, a pesar del aumento del número de escuelas existentes no ha llegado a cubrirse la cantidad que de las mismas hacen falta.

Todavía existen pueblos sin escuela; aún hay barrios donde no llegan las auras de la educación y niños que no pueden concurrir a educarse, a dejar—como vulgarmente se dice—el pelo de la dehesa, por no tener a mano escuelas en las cuales roturar la tierra virgen de su intelecto.

Bien está que se reforme la segunda enseñanza en todo lo que se crea necesario para la mejor adaptación de la instrucción a los cerebros juveniles y a las nuevas necesidades que la vida va poniendo ante nuestros ojos; pero de mayor urgencia es la de hacer llegar los conocimientos rudimentarios, *con maestros*, a los más apartados rincones de nuestra nación.

Decimos *con maestros*, y nos parece conveniente aclarar el por qué lo decimos.

Hace algunos días leímos en *El Debate*, si no recordamos mal, algo relacionado con esta cuestión de la enseñanza, y a vuelta de vueltas, se hacía la insinuación de que en lugares apartados donde no fuera posible enviar maestros, se encomendara la educación escolar a los curas respectivos. Ni es este el momento ni es nuestro ánimo el conceder ni negar conocimientos suficientes para la enseñanza a los ministros del Señor. Somos contrarios a ello, principalmente, porque los curas no son maestros nacionales ni han hecho sus estudios para ese apostolado.

A los curas, aunque ellos quisieran hacerlo desinteresadamente, no se puede ni se debe encomendar la instrucción de los niños sin pagarles. El trabajo debe pagarse y como ha de hacerse así, páguese a quien ha estudiado para ello y, por tanto, tiene un derecho preferente que el Estado no puede desconocer. Hay, pues, que pagar al maestro de cada pueblo, de cada barrio hasta el más minúsculo, y hay que pagarle con la prodigalidad suficiente para que no pueda sentirse reacio para la aceptación del cargo en el lugar más remoto.

Que hace falta aumentar el Presupuesto, es innegable. Hay que doblarlo, triplicarlo, acaso decuplicarlo; es posible que haya quienes, infantilmente, aleguen que no es posible hacerlo, sin tener en cuenta que el dinero que en Instrucción se emplea es el que mayor rendimiento produce a los estados. Esos mismos concederán una importancia más preponderante al Presupuesto de Guerra: las expansiones, las colonias, la colocación de artículos..., etc. Y acaso olviden que hemos gastado nosotros en Marruecos buena suma de miles de millones de pesetas con la fantasía de la iniciación de una nueva era colonial y que tras tantos esfuerzos en dinero y hombres nos hallamos con que todos se taponan los oídos cuando nuestros Gobiernos hablan de Tánger.

Venga la reforma de la enseñanza, pero venga primeramente la difusión cada vez mayor de los medios edu-

Felicitación

Carta abierta para EL OBRERO

Con honda emoción e inmensa alegría, recibo EL OBRERO del 3 del corriente mes, completamente transformado en tamaño y estética.

EL OBRERO de hoy, ya no es EL OBRERO de ayer; nació humilde como hijo de familia pobre; pero vigoroso y fuerte, para ser consecuente con el fin a que fué creado.

Ello hizo, que su vida se consolidase, y hoy le vemos creciendo, mayor de edad, con más fuerza y valentía, para proseguir su causa, en defensa de la democracia en Elche, representada por el elemento socialista illicitano.

Los que auguraban su muerte, unos por egoísmo, y otros por una falta de delicadeza, habrán podido apreciar el poco valor de sus profecías.

EL OBRERO sin alardes ni arrogancias cuando apareció, hoy se afianza más en la vida pública; y ello, no es más que por la simpatía y confianza de la opinión de que goza. ¡No todos pueden hacer lo propio!

Permitidme compañeros que os diga, que yo que sigo paso a paso vuestra actuación, me complace vuestro progreso, y admitid mi participación de alegría con vosotros, al haber logrado que nuestro semanario EL OBRERO, sustituto de aquel valiente «Trabajo», haya entrado en una nueva etapa.

La clase obrera illicitana, y los hombres de espíritu democrático, no deben regatear sacrificio y cooperación para este semanario, pues ayudando a EL OBRERO se trabaja por la causa de la justicia social y por consiguiente, por los derechos de ciudadanía.

Siempre vuestro y del Socialismo,

ANTONIO CAÑIZARES

Círculo Obrero Illicitano

AVISO IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de los compañeros socios que se encuentren atrasados en el libro talonario, que hasta el día 31 del mes de Octubre pueden pasar a liquidar las cuotas. Pasado dicho día, el que no se encuentre al corriente, será dado de baja definitivamente.

Elche 30 Septiembre 1926

LA JUNTA

Antonia Fernández

COMADRONA

Chapí, 5 (Barrio del Puente Nuevo)

Entremeses

La ignorancia y la maldad

(CUENTO)

Somos enemigos de la pena de muerte por sentimiento de humanidad y por considerar que no es con estas medidas como se reforman los hombres, como se hacen más buenos. Consideramos que la ley que sanciona esta pena es inhumana y por esto consignamos en nuestro credo político su abolición. Entendemos que perdonar las injurias, compadecer al delincuente, es una de las mayores virtudes que el ser humano pueda atesorar.

El mártir del Gólgota desde lo alto de la cruz donde agonizaba escarnecido y ultrajado, perdonó a los verdugos que le habían crucificado. Sublime rasgo de amor humano que le hizo grande.

En Italia, se va a restablecer la pena de muerte, y «El Debate», periódico católico y defensor de las doctrinas de Jesucristo, aplaude la medida del gobierno italiano y despreciando el quinto mandamiento del decálogo de Moisés, exclama: ¡Matad!

Seguros estamos que Jesucristo, no aprobaría la conducta de los católicos de «El Debate» ni de que San Francisco de Asís, de ser portero de la Mansión Celeste, franquearía sus puertas a estos cristianos que como los buitres se regocijan cuando ven sangre en perspectiva.

Para nosotros, un gobierno que después de abolida vuelve a restablecer la pena de muerte, lejos de marchar por la senda de la civilización y el progreso, retrocede hacia la reacción y la barbarie.

Verdaderamente es una pena tener unos gobiernos que así proceden.

Y luego se dirá que en estos tiempos de impiedad que corremos, no se verifican milagros.

En Córdoba, a consecuencia de los temporales de estos días se ha hundido el muro del altar mayor de la ermita de la Virgen de la Montaña, cayéndose y destrozando un artificio retablo antiquísimo.

Las autoridades han adoptado medidas de previsión porque el templo amenaza derrumbarse.

Esto, nos hace pensar en que «no se mueve la hoja del árbol sin la voluntad de Dios.»

Y vaya otra peladilla mística. «Córdoba 9. El collar de la Virgen de la Salud, patrona del pueblo de Castro del Río joya formada con perlas de gran valor, ha sido robado.

Practicadas averiguaciones fueron detenidos los autores del hecho que resultaron ser el sacristan Juan Ramón Barranco y el asiduo devoto Federico Navajas del Río, los cuales ingresaron en la cárcel a disposición del juzgado instructor.»

¡Qué amigos fieles, Benito! Estas noticias como es natural, no las tomamos de «El Debate», que le in-

El la quería ¿cómo negarlo? ¿acaso no lo decían sus ojos clavados en los de ella cuando frente a frente se miraban?

Basta con saber que un día al ver que una diminuta piedra caía sobre la cabeza de su adorada, corriera enfurecido a castigar al insolente ofensor.

El tiempo para aquellos dos seres caminaba despacio, tuvieron que correr porque ansiaban la felicidad que soñaban.

Aún tenían que transcurrir 2 años para que él contara cuatro lustros de edad y ella 18 años. Se unieron en los indisolubles lazos. Pronto un candoroso infante hizo que la alegría inundara de gozo los corazones de los enamorados.

Un deber sagrado truncó aquellos placeres. La Patria reclamó al padre y la madre quedó triste con los brazos levantados despidiendo al esposo con la criatura en ellos como símbolo de la unión.

Quedó la joven sin el jornal del marido y entró en un taller donde con el jornal escaso se alimentaba para que el niño no pereciera.

Las cartas que recibía del hombre amado la animaban, pero llegó un día que le pedía algunas pesetas para que la estancia en el suelo africano no le fuera tan penosa. ¿De dónde? solía preguntarse ella y así se lo comunicaba al soldado. Pero él insistía, seguramente porque la distancia impedía ver las necesidades de la que tanto figuraba querer.

Con lágrimas en los ojos la descubrió una mañana el dueño de la fábrica, enterándose del contenido de una carta que en el bolsillo llevaba la infeliz recibida del que un día quiso hacerla feliz. «Si a correo seguido no me envías 25 ptas., no pienses en mí; mis brazos y mis labios, no volverán a enloquecerte.»

teresa mucho más los triunfos de las camisas negras en Italia.

Es muy piadoso «El Debate».

X.

EL RETIRO OBRERO

El reglamento que existe para darle aplicación a la ley del Retiro Obrero señala en su primer artículo:

«Para tener derecho a ser incluidos en el régimen de Seguros obligatorios de vejez se requiere tres condiciones: 1.º Ser asalariado. 2.º Estar comprendido entre los diez y seis y los sesenta y cinco años. 3.º Tener un haber anual que, por todos conceptos, no exceda de 4.000 pesetas.»

Todas las obreras y obreros que están comprendidos en estas tres condiciones, pueden pedirles a sus respectivos patronos que los ingre-

Los ojos de la desgraciada se encontraron con los del acaudalado, solo que los de uno miraban fijo pero entornados y los de una empañados por el rocío del dolor.

Todos los meses firmaba un giro de 50 ptas. el semi-africano que le enviaba su querida esposa. ¡Que felicidad sentía! Su mujercita ganaba DOS PESETAS diarias. Antes de terminar el servicio sus amigos le comunicaron la feliz noticia de que su descendencia había aumentado.

Al retorno del soldado la explosión fue violenta, ahora la separación voluntaria, el escándalo que crecía, la joven arrastrada por la corriente al lodazal amargo, todo hacía recordar el instante en que fue empujada al precipicio.

Por todos despreciada y por todos buscada. Deseó libertad, librarse del hijo que le dejaron y lo consiguió. Voló a otros lugares. Estaba enferma. Su fin se preveía; el hospital, la muerte sin una mano familiar que le cerrara los ojos.

En el pueblo quedaba ostentando, su estúpida ignorancia el que demostró quererla de corazón y después con su obscura razón la puso en el umbral de la perdición.

En el pueblo quedaba ostentando su figura de hombre respetado el acaudalado señor que le asió la mano invitándole a entrar.

En el lecho de muerte yacía la infeliz protagonista del drama ostentando una fría soledad, rasgada solamente por la ignorancia, la maldad y la debilidad que se ceñían como aureola vengadora sobre el cuerpo inerte de la desgraciada.

J. S.

sen en la oficina del Retiro Obrero para tener derecho al seguro de la vejez y demás seguros sociales.

Desgraciadamente, en Elche, hay muchos trabajadores que han acogido con marcada indiferencia esta clase de seguros que tanto les puede beneficiar, coadyuvando con dicha actitud a que sus patronos no los afilien, en provecho de los mismos patronos.

Todo esto, es causa de que no se comprende bien la grandeza de la obra que viene realizando el Instituto Nacional de Previsión; para comprenderla y saber los beneficios que reportaría a los trabajadores el estar afiliados en el Retiro Obrero, es preciso leer los diferentes libros y folletos que gratuitamente publica el referido Instituto.

Esta benemérita institución está basada en la ciencia, examinando escrupulosamente cuantos factores guardan relación directa con la vida so-

cial desde las condiciones de trabajo, profilaxis de las diferentes enfermedades que se desarrollan en la vida humana hasta buscar la conclusión del término medio de vida de los obreros.»

Para implantar los retiros obreros en España, se tuvo en cuenta todo lo que en este sentido había hecho en el extranjero, por eso el Instituto Nacional de Previsión es un organismo bien cimentado y riquísimo en aspiraciones. Sin temor a equivocarnos, podemos decir que es uno de los que forman punta en Europa.

El Instituto Nacional de Previsión, «no es sólo una Caja de Pensiones, es decir, un establecimiento donde se reciben y administran ciertas cantidades para constituir pensiones para la vejez: es además un órgano de esta forma de previsión, o sea un Centro que, por medio de publicaciones, de conferencias, etc., procura crear opinión favorable y costumbres que impulsen al obrero, en la amplia acepción de esta palabra, a crearse una pensión para la vejez.

Tiene, pues, el Instituto Nacional de Previsión una misión educativa o docente, de la que forma parte la difusión de las reglas matemáticas que forman la ciencia actuarial, y por las cuales sabemos con exactitud, mediante el estudio de la mortalidad y el cálculo del interés de los capitales la pensión que puede obtener de una determinada suma de dinero, al cabo de cierto tiempo, según la edad del asegurado.»

En España, son muchos los viejos que perciben el auxilio del Instituto, evitándose con ello de tener que ir implorando una limosna en los últimos días de su existencia. Sabido es, que a muchos no les alcanza hoy, ni les puede alcanzar, estos beneficios por haberse implantado muy tarde en nuestro país, pero en cambio las Cajas colaboradoras del Instituto Nacional de Previsión, están organizando esos simpáticos homenajes a la vejez para aliviar en su situación a los viejecitos que por sus muchos años de edad no pueden tener la dicha de disfrutar de las ventajas que proporciona el Retiro Obrero. En Elche, se está constituyendo el Patronato que ha de organizar tan justo homenaje.

Los trabajadores, pues, deben ser fieles defensores del Instituto Nacional, y, para serlo, hay que principiar por estar afiliados en el Retiro Obrero.

Sociedad de Obreros Panaderos

CONVOCATORIA

El próximo martes, 19 de los corrientes, celebrará esta Sociedad Asamblea General Extraordinaria en el Salón Escuela de Circulo Obrero, a las 4 de la tarde con el fin de nombrar nueva Junta Directiva.

Obreros panaderos, concurrir todos.

LA JUNTA

SERVISI GRATUITO

Nova sentral de
teléfono automàtic

Tirrin... firrin... fin... fin...

Ché ¿qui serà este? Li parlarem en castellà perque se coneix que ve calent. ¿Quien llama?

—Un cabrero.

—¡Arrea que vas per oli!! Y.... ¿qué es... lo que desicha el señor...?

—Home volia partisipali un asunt de verdadera importansia y de un interés gran pa el poble.

—Ya sap vosté que aquí se aten a tot el mon, sempre y cuant que perseguixquen un fi honrat y defenguen una causa chusta.

—Pos li diré. Yo soc un asíduo lector de EL OBRERO y sobre tot de la secció telefónica,estic enterat del asunt de la llet y sec que tot lo que vosté ha dit es el avancheli; pero que encara no u ha dit tot, y vullc que sapia algo més.

—Cuant vullgues pots acomensar.

—Vosté ya sap que en Elch hay dos o tres fábricas de conserva.

—Y tant com u sec. Com a que en una de elles hay micha boia de eixes grans a la porta en la que posen tota la porquería y sempre hay una caterfa de moixquits.

—No es a eixa a la que me referixc. Es a la del Plá. En esta no firen la pell de les tomates. Se encarrega de tota la motriaca un cabrero basiant conegut.

—No será pa donaro als cabres com a pienso.

—Pos pa que va a ser ¿Pa fer coca bova? ¿Pa donaseo als animalets, pa que fassen la llet en prou graus.... de febral!

—¿Pero aixó es vitat?

—Tan vitat,com a que a eixe màteix amo del ganao li han posat una multa de sinc duros per adulterar la llet.

—Es dir que despues de minchar els cabres pells de tomata li posa aigua a la llet. Lo que te dic; algún día vorem puchar el preu del paper vell y será a consecuencia de que als cabres els donarán de aliment, periódics atrasats pa que llixguen. ¡Que be que anem a estar! Els cabres anémiques; pero a un grau de cultura verdaderament elevat. ¡Lo pichor es que cuant sapien llechir, estíren la pata! ¡¡Pobretes!! Estes cosas fan plorar hasta als pedres.

—Aixó era no mes. Vega si se pot evitar.

—Per diro no queará, ya sap vosté que en tratase de una cosa que benefisie al poble, ans se afona el mon que guardaro en secret ya sap que hay un dicho que diu «el que tinga cuacs, que pele fulla». No se li oferix res mes?

—No señor, moltes gracias.

Tirrin... tin... in... in.

* * *

Trrrrrin.... in.... in....

—¿Qué es?

—Escolte señor Mojamei ¿vosté sap chuar al «pecat»?

—Home eixes cosas no se consulten en esta secció, aquí se admitixen

De grande interés para la Industria Alpargatera

El convenio comercial con Cuba

A las gestiones que el Comité del Sindicato del Ramo de la Alpargata ha llevado a cabo cerca del Gobierno para poder conseguir que se tenga en cuenta la industria alpargatera en el convenio comercial con Cuba, se ha recibido este otro telegrama que insertamos a continuación:

«Ministro de Estado a José Selva, Vice-Presidente Sindicato Alpargatero.

Recibo su telegrama y complázcome participarle que he tenido muy en cuenta en negociaciones tratado con Cuba intereses industria alpargatera de esa provincia deseando obtener las ventajas mayores. Asi mismo gestión con República Argentina rebaja derechos en beneficio esa industria.»

En este asunto el Comité del Sindicato ha realizado cuantas gestiones ha podido porque lo ha considerado de suma importancia para la industria alpargatera ilicitiana.

Como es sabido de todos, Cuba es el principal mercado que tenemos en el extranjero, y, si por causa de elevar los precios arancelarios no se puede exportar nuestra manufactura a dicho país, las crisis de trabajo serían en Elche más agudas que han sido y son hasta la fecha.

¿Quienes serían los que con más intensidad tocarían las funestas consecuencias que produciría esa extraordinaria crisis de trabajo? La clase trabajadora: no cabe ninguna duda. Y la sufriría la clase trabajadora por dos motivos: cuando la industria está en periodo álgido, es decir, cuando abunda el trabajo, aparte que en ese tiempo nuestra mano de obra es remunerada relativamente bien, hay medios para trabajar los obreros toda la semana y por consiguiente ganamos un jornal que nos permite de cierta forma cubrir las necesidades de nuestro hogar. En cambio, cuando la industria arrastra vida lánguida, cuando la crisis impera, pasamos los días enteros a la puerta de la fábrica para poder alcanzar dos docenas que nuestros *buenísimos* patronos nos las pagan a precio de hambre, aprovechán-

dose injustamente de esa época trisfísima.

Nosotros, pues, somos los que más directamente sufrimos el latigazo de la crisis de trabajo.

He aquí nuestro doble afán de que las trabas existentes en el Fisco cubano desaparezcan para que nuestra industria pueda desarrollarse y vengam nuevos días de bonanza, porque de esa forma nos libraríamos un tanto de las crisis de trabajo, que es libramos al mismo tiempo del proceder injusto que contra nosotros emplean despiadadamente nuestros *caritativos* patronos.

¿Habremos conseguido algo en las gestiones realizadas en favor de tan importante asunto para Elche? Según el telegrama que publicamos y otros recibidos, nuestros nobles y elevados anhelos se han tenido en cuenta.

Sabemos que a la Comisión de Tratados del Consejo de Economía Nacional, han acudido a hablarle cuantos elementos están interesados en este asunto: unos, como nosotros, que pedimos el bien general, el bien de una industria que es el principal medio de vida de un pueblo, puesto que sostiene a miles y miles de obreros de ambos sexos; otros, como los azucareros españoles y cultivadores de remolacha que obtienen exorbitantes ganancias por el encarecimiento enorme del azúcar, en perjuicio enorme de los consumidores.

¿Que clase de elementos habrán pesado más en el ánimo de la Comisión de Tratados? Seguramente, si el Gobierno actual que todos los días expone sus deseos de que impere la justicia y la equidad en cuantas cuestiones afectan al país, cumple con lo que dice, habremos sido los que pedimos el bien general.

Dentro de poco lo sabremos porque según noticias, el 22 del actual, es el día señalado para principiar a regir en Cuba los nuevos aranceles que por sus elevados precios, será imposible la entrada de la alpargata ha dicha Republica.

exclusivamente asuntos de interés cheneral.

—Pos este es cheneral y antiu en la escalilla.

—Bueno, digues lo que te se oferix.

—Vullc feli presentquen en Elch a pesar del grau de cultura que tots dihen que tenim,estic vehent la mavoria dels nits unes parifes de «peca» que trenquen llansa; se coneix que se permittix eixe choguet que es tan poc favorable a la chent chove.

—De aixó ni pensaro, la chent chove preferix, una baralleta a un llibre, y un palco en el Foot-Ball a una biblioteca y que diguen lo que vullguen.

—Aixó era no mes.

Tirrin... firrin...

MOHAMET

KURSAAL

Durante la semana saliente, se han proyectado en este teatro producciones de gran emoción y han debutado las aplaudidas artistas Maruja y Rafaela Haro.

Para esta noche grandioso programa de cine.

LOS RECIEN CASADOS

—Anda, Juan, decídeté.

—Es que se burlan, Tomasa.

—No hagas caso, ten presente

que a veces las risofadas

engendran un crisantemo,

y la envidia concentrada.

No pocos, al escupir

con desprecio, hacía su cara

retornan los salpicones

de la virus...

—Calla, calla.

Basta de filosofía.

La cesta y vóime a la plaza,

porque si prosigues, rica...

—Capital.

—¿Un duro? ¡Basta!

—Anota: Conejo, huevos,

embudido.

—(Vaya, vaya,

costra, tesoro escondido).

—Jamón, y queso, una cuarta.

Langosinos, si los hay,

media libreta y... acaba.

—Oye, prenda, y lo que sobra...

—¡Ah! sí, para tu bolchaca.

—Gracias, gracias, hasia ver...

—Los huevos, ¿eh?

—Sí. Descansa.

—Dos pares y... creciditos.

—Así los tendrás, Tomasa!

S. FERRANDEZ

Dos bandos
¡fuera intermediarios!

Hemos recibido para su publicación dos bandos del Sr. Alcalde.

Uno, suspendiendo los intermediarios de la Plazuela, y el otro, sobre la presentación a la Administración de Arbitrios de las bebidas espirituosas y alcohólicas.

Por exceso de original no los podemos publicar.

TEATROS

LLORENTE

Anoche se inauguró la temporada en este Coliseo, proyectándose la maravillosa producción cinematográfica «La Enfermera» por el genial artista Dorothy Dalton

La actual empresa tiene contratos hechos con las mejores casas de películas y tiene el propósito de contratar a las artistas más predilectas del público ilicitano.

A pesar de esto, los precios serán completamente populares.

Para esta noche, estupendo estreno de la grandiosa película en cinco partes «Un Hombre decidido» y otra extraordinariamente cómica.

Sección Deportiva

El sábado y domingo contendió en Cartagena nuestro «Elche F. C.» con el titular de aquella. El primer día fué vencido el once ilicitano por 5 a 0. El segundo fué tal el empuje de los adelantados y tan asombrosa la resistencia del terceto defensivo, ayudados por los medios, que no valieron las malas artes a los cartagenos para ser derrotados por 5 a 2.

Hoy inauguración del nuevo campo. El equipo valenciano «Levante F. C.» se enfrentará con el local. ¡A ganar con nobleza!—ADMIRADOR

IMPRENTA MODERNA

Abad Pons, 1, y Castelar, 6.—ELCHE

Ideal Room Servido por elegantes señoritas
Vinos de marca = Licores de todas clases
= = = ELCHE = = =

Hojalatería y Calderería
DEL
Hijo de Ginés Pelegrín
Barrio San Jerónimo núm. 27

Francisco Santamaría Discipulo de Parra
Se ofrece para la enseñanza de Guitarra: Malagueñas, Jotas, Tangos, Tientos, Soleares, etc., y además varios estudios del gran Tárrega y de otros autores.
MAYOR ARRABAL, 16

Estómago e intestinos
CURACION RADICAL CON

Gastrovanadina

DR. COQUILLAT

ELIXIR
(FÓRMULA ÁCIDA)

Cura la falta de acidez (hipoclorhidria),
vómitos, diarreas y fermentaciones
anormales.

Frasco, 4 pesetas

Depósitos: PEREZ MARTIN Y COMPAÑIA; MARTIN Y DURAN; FRANCISCO
CASAS, MADRID.—CASA SEGALA, BARCELONA
Se vende en todas las farmacias

POLVO

(FÓRMULA ALCALINA)

Cura el exceso de ácido (hiperclorhidria)
flatulencia, atonía gástrica y ex-
treñimiento.

Caja pequeña, 2 ptas. Grande, 5'50

Serafin Sevilla Mora

Sport ciclista

Bicicletas de alquiler

Calle S. Antonio Llano, 23

Dentófilo infalible

DEL

DR. COQUILLAT

Este prodigioso polvo, hace reaparecer la baba, combate las indigestiones, diarreas, vómitos, accidentes convulsivos y lombrices.

Facilita la salida de los dientes y muelas, purga con suavidad curando las congestiones cerebrales, cólicos y demás accidentes de la dentición.

CAJA, 1'75 PESETAS

¡Alto ahí!

GRAN SURTIDO DE CUERDAS PARA GUITARRA,
LAUD, BANDURRIA Y VIOLIN

Para guitarra: encordado desde 1'50 hasta 5 pesetas.

Especialidad en cuerdas para concierto.

Cuerdas de acero: prima, segunda y tercera. Bordones con alma de acero.

Púas superiores de varias clases.

NO EQUIVOCARSE: MAYOR ARRABAL, 16

FRANCISCO SANTAMARIA

TIENDA DE COMESTIBLES

Taller de Lavado, Planchado y Quitamanchas

Julia Machado Puente Orlices, 18

En este taller se lava y plancha con todo esmero y pulcritud toda clase de prendas en ropa blanca, corinones de encajes y estores. Especialidad en el lavado y planchado de trajes de caballero en dril o hilo, en trajes de señora, hilo y piqué. Se plancha a brillo.

Se quitan las manchas por cualquier causa producidas en pañuelos y trajes de crepón, sedas, alpaca, piqué, lanas, etc.

Todo hecho con esmerulosa a precios asombrosamente convencionales.

Limpieza - Esmero - Puntualidad = = = No equivocarse: Puente Orlices, 18. - ELCHE

¡Atención!

En Cánovas del Castillo,
16, se hace un Calzado
que en solidez y elegancia
es de lo más esmerado.
La economía es sistema
pudiéndose convencer
visitando esta su casa:

FRANCISCO ORTEGA SOLER

DISPONIBLE

BAR CHICUELO

= DE =

Santiago Buigues

PLAZA DE ABASTOS

En este acreditado Bar se sirve café
exquisito con gotas o con leche por diez
céntimos.

Aperitivos y anisados de las más acre-
ditadas marcas.

Repostería de "Círculo Obrero"

Desde hoy queda abierta esta repostería que servirá un esmerado servicio de café y las más
excelentes marcas en licores y aperitivos.

☪ VARIEDAD EN BOCADILLOS ☪

Visitadla y os convencereis

Papeles pintados para habitaciones

Se hallan de venta en la

Imprenta Moderna

Abad Póns, 1 y Castelar, 6

El Obrero

Organo del Partido Socialista en Elche y defensor de las Sociedades Obreras